
POSTFACE.

Les lettres contenues dans ce volume ont été publiées il y a six mois en Amérique ; elles y ont reçu l'accueil le plus favorable. Les journaux se sont empressés de reconnaître et de proclamer la vérité, l'exactitude, l'intérêt que le zélé missionnaire a su déployer dans ces récits, destinés à mettre sous nos yeux et les contrées qu'il a parcourues, et les mœurs de ces tribus sauvages au milieu desquelles il a vécu.

Il ne faudrait cependant pas s'attendre à ces pompeuses descriptions, à ces scènes gigantesques qu'on croit inséparables d'un livre destiné à faire connaître quelque partie du nouveau monde. Trop souvent ces magnifiques tableaux n'ont de réalité que dans l'imagination de l'écrivain voyageur. Préoccupé uniquement de l'idée de faire un livre neuf, saisissant, il se met assez peu en peine d'une exactitude qui lui serait d'ailleurs très souvent impossible, à raison de la rapidité avec laquelle il a parcouru les contrées qu'il décrit ; mais appelant à son secours toutes les ressources de son talent, à l'aide de quelques traits qu'il a pu recueillir, il brode des développements fort